

EL PUEBLO ESPAÑOL CUMPLIRÁ SU DESTINO

Ni angustia ni vacilación. Sólo firmeza, seriedad y ardiente espíritu de lucha. Estos son los valores substanciales que animan a los combatientes españoles, al Pueblo entero, puesto que todos somos de hecho combatientes en esta hora grandiosa, en que se decide la suerte de España.

El Pueblo, que no se engaña, que conoce la calidad del enemigo, que no necesita de consuelos ni de ocultamientos; el Pueblo de cuyo seno salen los hombres de acción, de intuición y de audacia, que la lucha reclama; este Pueblo nuestro, está dispuesto a dar la gran batalla, todas las batallas que sean precisas, a los bárbaros ejércitos de la invasión, a los asesinos de mujeres, y de niños, que vienen a ensañarse con la población más noble, más viril y más heroica de Europa.

No, no pasarán los asesinos. Por mucho que extremen la violencia y la destrucción, por mucho que cuenten con el apoyo de los verdugos máximos del Continente, no lograrán aniquilar la vitalidad combativa, la vitalidad de lucha, de vida libre del Pueblo español.

Nuestra confianza está hoy, más que nunca, en los combatientes del proletariado, en los que lo han dado todo, sin tasa ni recelos, por la libertad y la independencia de España. Los trabajadores de España, no quieren ser y no serán esclavos de Mussolini. No quieren ser ni serán objeto de humillación y de escarnio de la casta traidora y reaccionaria, y como no quieren ser ni una ni otra cosa, como están firmemente decididos a defender su libertad, su dignidad, el respeto a sus hogares, todos como un solo hombre, se disponen a empuñar las armas o las han empuñado ya, firmes en la resistencia, esperando la hora próxima del desquite.

Por esto tenemos plena confianza en superar este momento difícil. El peligro es grande, pero mayor es nuestro espíritu de lucha. Cataluña no será presa de los italianos, de los moros, de los alemanes, ni de los franquistas. No lo será finalmente, ninguna otra región de España. Aquí hay un Pueblo en pie de guerra, dispuesto a impedirlo. Establecido donde sea, las líneas de resistencia, empleando todos los recursos que sea preciso. Agotando los medios y los sacrificios. Corresponde a quienes tienen en sus manos funciones directivas, aprovechar y encauzar debidamente esa gran fuerza popular, suprimiendo toda traba a sus saludables manifestaciones. Cada hombre, en el lugar que le corresponde. Todos, absolutamente todos, a cumplir con su deber. Con te, con serenidad, con firmeza.

El enemigo será rechazado. El Pueblo español cumplirá su destino. Nuestro esfuerzo mancomunado, prevalecerá sobre la barbarie invasora.

La Casa de Andalucía

Pone en conocimiento de sus asociados que el próximo domingo día 29 a las diez de la mañana celebrará Junta General ordinaria reglamentaria bajo el siguiente orden del día:

- Lectura del acta anterior.
- Memoria de la actuación de la Directiva durante el año 1938.
- Balace anual de cuentas.
- Elección de nueva Junta Directiva.
- Asuntos varios y ruegos y preguntas.

Para la asistencia al acto se hace preciso la presentación del recibo del mes de diciembre.

La Directiva

Reunión del Comité Nacional de la C. N. T.

Se acuerda felicitar a la 26 División por la concesión de la Medalla del Valor. Se ocupó de incrementar la producción

Leída el acta de la reunión anterior, es aprobada.

Se aprueban los informes de los representantes en el Comité Nacional de Enlace, Frente Popular y Consejo de Trabajo.

Se da lectura a los telegramas recibidos de Inglaterra: Del Consejo Ejecutivo, representando 350 mil asociados de las Uniones de Ingenieros y Constructores de máquinas; de la Federación de Mineros de los distritos de Gales, y del Partido Comunista, alentándonos a seguir la lucha y mostrando su simpatía por nuestra causa.

Igualmente se da lectura a la Circular núm. 3 de la A. I. T., que se refiere a la Federación Internacional de los Metalúrgicos.

El Comité queda enterado de la correspondiente gestión del Subcomité Nacional.

Se examina el problema de la incorporación de la mujer al trabajo, aceptándose la resolución del Comité Nacional de Enlace, que considera que, como norma, deben ser los Sindicatos quienes faciliten las mujeres que al trabajo se incorporen, ya que función suya es y no de otros sectores. Por otra parte, se adoptan resoluciones pertinentes, tendentes a hacer efectiva y eficaz esta incorporación.

El secretario general hace un informe detallado de la situación militar y exterior, destacándose el aumento de simpatías de otros países hacia nuestro pueblo y el magnífico espíritu y recobración que tiene lugar en el interior. Al propio tiempo, detalla el entusiasmo con que se reacciona, cumpliéndose las disposiciones de movilización.

La Sección de Defensa especifica la situación de los frentes, resaltando la eficacia de las líneas de resistencia. Cita abundantes ejemplos de heroísmo, acordando el Comité señalar, que comportamientos de esta naturaleza deben servirnos a todos de estímulo para el combate, siendo demostrativos del valor insuperable del hombre en la guerra.

El Comité acuerda remitir fraternal felicitación a la 26 División por haberse concedido, por su heroísmo, la Medalla del Valor, y queda satisfecho del entusiasmo con que se produce la incorporación a los batallones de voluntarios, que han de ser baluartes firmes de nuestra resistencia.

Por último, se ocupa con cariño de la forma de ordenar las cosas, para que no se produzca colapso en la vida productiva, económica y social, elaborando un plan de concreciones eficaces.

Se resuelven asuntos de trámite.

C. N. T. A. I. T. Sindicato Unico de Trabajadores

PRO SEMANA DEL NIÑO

Gran rifa de jabón, cuyo sorteo tendrá lugar el próximo día 28, a las nueve de la noche, en el local del Sindicato.

Se sortearán 22 pastillas de jabón.

Dos primeros premios de una pastilla de a kilo cada uno.

Venta de billetes: En Secretaría y en todas las tiendas de la ciudad.

Véase la exposición en LA MAHONESA

¡Adquirid billetes Pro-Semana del Niño!

Sindicato Agrícola "Unión de Obreros Agrícolas"

De acuerdo con lo que determina el artículo 19 de los Estatutos de este Sindicato, se convoca a todos los asociados para la Junta general ordinaria, que se celebrará en nuestro local social, el próximo domingo día 29 de este mes, a las tres de la tarde, al objeto de tratar importantes asuntos.

Se ruega encarecidamente la asistencia de todos.

Mahón 25 de enero de 1939.

Por A. de la J. D.—El Presidente, Rafael Cardona Tuduri.

CONTRASTES

En torno a nuestra lucha

Para los que, luchando a pecho descubierto desde un principio aseguraron plenamente el triunfo del pueblo español en julio de 1936, no ha sido posible explicarse la comprensión tan absurda, el detalle tan desquiciado que se tenía de nuestro conflicto en algunas esferas y en ciertas opiniones alejadas de nuestra lucha. Ciertamente, la lógica apoya esta razón de asombro de los luchadores españoles, y les asiste sobradamente, cuando su ropaje está bordado con la legitimidad de un Gobierno.

Si el fascismo preparó concienzudamente con precaución y cautela la sublevación de España, fué hábil en la propaganda exterior para matizar a capricho el conflicto español, moldeándolo conforme a sus conveniencias. Esto es una terrible verdad que mucho ha perjudicado la causa por la cual se combate en las trincheras y la retaguardia y en toda la zona leal de España. La maldad engendra la astucia, y en ambas cosas ha rivalizado el fascismo en nuestro país y en el mundo entero desde que intenta implantar sus funestos programas.

Los españoles han confiado a su temple y su consciencia admirable el resultado de su triunfo. También al tiempo, arma poderosa cuando se defienden los principios de Progreso y del derecho entre los hombres. Una serie interminable de apócrifos sucesos, de falsos procederes, de artes ensombrecidas, fueron volcadas ante la opinión por los hábiles agentes del fascismo, en todo el Mundo. Y ante estas aseveraciones carentes de toda verdad, el pueblo español, adversa la mirada de algunos países—que se hallan quieran o no interesados a nuestra suerte—luchó, luchó y luchará hasta conseguir la victoria de sus armas, y por ende la Independencia de su suelo. Así como el acusado inocente espera la sucesión de los días para alumbrar con destellos de verdad su inculpabilidad, el pueblo español ha aguardado incólume la transformación de esa opinión sembrada de verborrea venenosa, para que al fin despertara de su letargo, y volviese los ojos a España, a la única España.

Contraste inminente a esta indiferencia o inhibición en algunos sectores, es la actitud de aquellos otros que no dudaron ni un solo momento en colocarse desde las más apartadas regiones, junto al sentimiento y a la legalidad de la República Española. Con los que, aun rozando entre las clases capitalistas—adversas a nuestra suerte por imperativo de su condición—se mostraron francamente decididos a procurar por nuestra finalidad y nuestros designios. Con los que, la luz de la ciencia alumbró, convencidos de nuestros postulados. Con los que quisieron compartir, animados de su ideal de justicia, nuestras penalidades y nuestras privaciones, el frío de las trincheras y el peligro del combate. Cuanta deu-

da ha contraído el heroico pueblo de Iberia con estos hombres ejemplo de todas las razas y de todos los países.

Gracias a ellos, a nuestra decisión y a nuestro sacrificio, al significado de nuestra lucha, el pueblo español, los combatientes que en nuestros frentes derraman su sangre, los que soportan todos los sacrificios de una tarea gigantesca de producción en la retaguardia, los que viven víctimas del infame acecho de las bombas extranjeras, en nuestras pacíficas ciudades, han de alcanzar su merecida recompensa. Han de lograr que, los ojos de aquellos más empeñados en desvirtuar la realidad, se posen en nosotros, y ante nosotros comprendan lo que es el alma de un pueblo que lucha por su Independencia, para ejemplo de todos los demás, ante la corriente de retrogresión que amenaza al mundo.

DENZIL

Consejo Municipal de San Luis

Se hace público que en la sesión celebrada por el Consejo Municipal de mi presidencia se aprobó en definitiva la prórroga del Repartimiento General de Utilidades para el ejercicio del año de 1938.

Igualmente se acordó hacer público que el plazo para que los contribuyentes forasteros y demás, podrán hacer efectivos sus respectivos débitos en el repartimiento del año de 1936 y 37 hasta el día 31 del actual en la casa recaudatoria calle A. Jaime número 63 los días laborables de 9 a 12.

San Luis 21 de enero de 1939.
El Presidente del Consejo Municipal, Juan Carreras.

Correspondiendo

Del señor Coronel Jefe del Estado Mayor, se ha recibido en esta Redacción atento saludo, participando que por haber tenido que incorporarse con urgencia a su nuevo destino el Excmo. Sr. General don José Brandaris de la Cuesta, ha tenido que encargarse interinamente del mando de la Comandancia y Base Naval de Menorca, en tanto llegue el titular del cargo.

Ai así efectuado, nos es grato felicitar al señor Redondo por la distinción con que se le ha honrado, pro metiéndole, mientras esté en su desempeño, como lo hemos venido haciendo con su antecesor, nuestra colaboración más sincera y entusiasta.

Salón VICTORIA

VIERNES DIA 27 DE ENERO
A las 6:30 de la tarde
¡Acontecimiento artístico!
GRAN CONCIERTO DE MUSICA CLASICA
a cargo de la notabilísima concertista de violoncella
MARIA TERESA MUNTADAS
acompañada al piano por JUAN TUDURI
(Véanse programas de mano).
Precios: Palcos 5'00, butacas 3'00, general 1'75.
Despacho de localidades martes, miércoles y jueves por la tarde en taquilla,

SE ha extraviado un perito blanco, pelo largo, manchita negra en la cola. Atiende por « Pacholo ». Se gratificará devolución en Pi y Margall 24, Mahón o en Torret 37, San Luis.

Se rumorea que Italia moviliza parte de sus reservas.—Las baterías francesas han disparado contra aviones facciosos.—Una carta de Corden Hull en favor del levantamiento del embargo de armas

Política internacional

El discurso que debe pronunciar hoy en la Cámara M. Bonnet es esperado con expectación

Paris 25.—La prensa se ocupa en sus editoriales del discurso que mañana pronunciará en la Cámara francesa el ministro de Negocios Extranjeros M. Bonnet.

Los diarios izquierdistas apremian al ministro de Negocios Extranjeros, para que no retarde un día más la apertura de la frontera de los Pirineos, expresando la seguridad de que la entrada en España de aviones, tanques y artillería salvará Barcelona y hará retroceder a los invasores italianos.

Los periódicos de derechas, por su parte, manifiestan que la intervención en España es la guerra europea y que M. Bonnet debe evitar el peligro que para Francia representaría un conflicto con Italia y Alemania.

En ciertos medios se considera como posible que M. Bonnet, en su discurso, adopte una actitud media entre ambas tendencias con el objeto de atraerse el apoyo de la mayoría de los diputados radical-socialistas.

El martes se reanudarán los debates en la Cámara de los Comunes. Será tratado el asunto español.

Londres 25.—El próximo martes, día 31 de enero, se verificará la reapertura de la Cámara de los Comunes. En el orden del día, figura en primer lugar la cuestión española.

Varios diputados laboristas y liberales interpelarán al Premier mister Chamberlain, a cerca de la política de la Gran Bretaña en relación con el asunto español.

«El pueblo prefiere morir antes que rendirse» ha declarado el señor Fernando de los Ríos

Washington 24.—Don Fernando de los Ríos, embajador de España, se ha entrevistado con el secretario de Estado M. Summer Welles, con el cual ha conferenciado de los acontecimientos de España. El embajador ha declarado que, a pesar de la situación sería en que se encuentra Cataluña, el pueblo y el Gobierno lucharán hasta el fin, ya que prefieren la muerte a someterse a los invasores extranjeros.

El embajador ha hecho remarcar que el Gobierno de España contaba aún con un importante territorio y que la lucha no terminará por ahora.

La intervención del señor de los Ríos se considera en los medios diplomáticos como muy necesaria y oportuna ya que la propaganda que se realiza en los Estados Unidos contra el levantamiento del embargo de armas, basa sus argumentos en que es inútil levantar dicho embargo ya que la guerra se halla finalizando.

Los señores Alvarez del Vayo y Aguirre han salido de Paris para Barcelona

Paris 25.—Don Julio Alvarez del Vayo, ministro de Negocios Extranjeros en España, salió para Barcelona durante la noche de ayer.

Antes de salir el tren el ministro respondiendo a preguntas de los periodistas respondió: «No tengo nada más que declarar que regresó a Barcelona acompañado de mi mujer».

En el mismo tren salieron para España, el jefe del Gobierno vasco señor Aguirre y el ex-ministro don Manuel Irujo.

Las baterías francesas han disparado hoy contra cuatro aviones facciosos

Cerbère, 25.—Durante la mañana de hoy cuatro aparatos facciosos tipo «Savoya» se han internado en territorio francés. Previo un disparo de aviso, las baterías de la D. C. A. han abierto un nutrido fuego contra los aviones que deshaciendo su formación han huido a toda velocidad.

Al atardecer las baterías han disparado un cañonazo de aviso contra otro avión faccioso que merodeaba en las proximidades de la frontera.

Italia moviliza parte de sus reservas

Roma alega que se trata de concentraciones normales

Roma, 25.—En los medios oficiales se declaran infundadas las noticias circuladas en el extranjero relativas a una movilización en masa de los reservistas.

Desde luego en los medios fascistas se habla de una posible movilización pero se asegura que solo afectará a los especialistas y a determinadas formaciones de camisas negras.

La animación que reina en los cuarteles de Roma actualmente, es debida en parte al menos a la presencia de más de veinte mil milicianos fascistas que acaban de ser concentrados para tomar parte a una revista anunciada para el 1.º de febrero próximo.

En los Estados Unidos

M. William Castle ha pedido la derogación de la ley de neutralidad

New-York, 25.—La derogación de la ley de neutralidad ha sido propuesta al Presidente M. Roosevelt, por el senador M. William Castle, ex-secretario de Estado bajo la presidencia de M. Roosevelt.

En su discurso pronunciado en el Club Nacional de las mujeres republicanas, M. Castle ha dicho:

«Debemos estar dispuestos a reemplazar una ley caduca, fracasada y reemplazarla por otra que nos deje las manos libres».

Una carta de M. Corden Hull al «New York Times»

«Estados Unidos desmiente toda su política tradicional al negar armas al Gobierno español»

New-York, 25.—M. Aemy Stimson publica en el «New-York Times», una carta que le envió ayer M. Cor-

den Hull, concerniente al levantamiento del embargo de armas para España.

El antiguo secretario de Estado declara que los Estados Unidos desmiente toda su política tradicional rehusando el Gobierno español la ayuda a que tiene legítimo derecho. Recuerda que los Estados Unidos reconquistaron la libertad gracias al apoyo de naciones extranjeras y particularmente de Francia, y que los republicanos españoles han demostrado que sus derrotas son debidas únicamente a que desde un principio se les ha privado de sus derechos legítimos a comprar armas y municiones para defenderse contra los rebeldes».

A pesar de los esfuerzos de Italia Yugoslavia no quiere sacrificar su alianza con Rumania

Belgrado 25.—Como consecuencia de la visita del conde Ciano y de las entrevistas italo-yugoeslavas de estos últimos días, se abrirán próximamente unas negociaciones de carácter económico en Belgrado.

Por otra parte, la aproximación húngaro-yugoeslava, que Italia se esfuerza en realizar bajo su égida y que le ha sido el centro de las conversaciones recientes entre M. Stoyadinovitch y el conde Ciano, no se concibe en Belgrado más que dentro del cuadro de una entente danubiana general. El Gobierno yugoeslavo no desea sacrificar a la Hungría su alianza y su amistad con Rumania.

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 25 de enero a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

FRENTE DE CATALUÑA.—Los invasores y fuerzas españolas que le secundan, han persistido en sus durísimos ataques en todos los sectores de este frente, donde los soldados resisten con gran heroísmo.

Se lucha con mucha violencia en los sectores de Solsona y Manresa, donde las fuerzas republicanas contienen heroicamente al invasor, habiendo contraatacado enérgicamente en esta zona.

Demás frentes sin noticias de interés.

AVIACION

Los aparatos italo-germanos continaron sus agresiones contra las poblaciones civiles de Cataluña, habiendo bombardeado también Valencia y Alicante y otras poblaciones de la costa mediterránea, causando víctimas entre la población civil.

Barcelona ha tomado el mismo aspecto que Madrid en las gloriosas jornadas de noviembre

Barcelona, 25.—La ciudad de Barcelona ha tomado el mismo aspecto de guerra que Madrid en los heroicos días de noviembre de 1936.

Las organizaciones sindicales se han puesto a la disposición de las autoridades para ayudar al cumplimiento de los decretos de movilización y militarización.

Un gran número de mujeres y hombres de bastante edad, trabajan entusiastamente en las distintas obras de fortificación que se levantan en todas las barriadas.

La composición de las divisiones tituladas nacionalistas Italianos, moros y negros de Guinea

Barcelona, 24.—Un enviado especial de la agencia España se ha entrevistado con el jefe de una división republicana, que ha declarado:

Estos puntos de vista aparecen defendidos por el órgano gubernamental «Vreme», que no manifiesta entusiasmos de ninguna clase por los proyectos italianos.

Una parte de la flota metropolitana inglesa en Gibraltar

Gibraltar 25.—Numerosos navíos de la escuadra metropolitana entre los que se cuentan los acorazados «Nelson», «Rodenay» y «Royal Sovereign», los cruceros «Southampton», «Sheffield», «Newcastle», «Glasgow» y «Aurore» y la quinta flotilla de destructores, han fondeado esta mañana en Gibraltar.

Los buques mencionados realizan un crucero de maniobras.

Hungría no renuncia a su frontera común con Polonia

Y cree que el problema se halla solo en suspenso

Budapest, 25.—La prensa húngara reproduce la declaración del coronel Beck, ministro de Negocios Extranjeros de Polonia, relativas a la frontera común húngaro-polaca.

El diario «Magyarseg» escribe en un artículo:

«Polonia desempeñará un papel decisivo en la reorganización de la cuenca danubiana. La cuestión de la frontera común húngaro-polaca está muy lejos de haber terminado, y si los síntomas no engañan Alemania está dispuesta hoy a abandonar la idea de crear un estado ucraniano.»

Teatro Princip

JUEVES 26 ENERO 1937

REPOSICION de

Don Quintín el Ama

Zarzuela en dos actos, dividida en cinco cuadros, puesta en escena por el grupo artístico PABLO IGLÉS de la Agrupación Socialista, dirigida por el camarada JESUS NIETO.

29 profesores de orquesta bajo la dirección del maestro CARLOS BELTRAN.

Despacho de localidades: 1.ª, 2.ª y 3.ª, de 5:30 a 7:30 tarde, desde las 3:30.

Nota: Los abonos y boletines que no hayan sido retirados a las 12:00, serán puestos a la venta los jueves sin derecho a reclamación.

C. A. T.

Sindicato Unico

Trabajadores

SECCION GOMAS

Calzados y alpargatas de goma

Convocatoria

Esta sección convoca a todos los afiliados, trabajen o no en la «Cocina Villalonga», a la Asamblea que tendrá lugar en este local Durruti 15, el próximo viernes a las seis de la tarde, para tratar asuntos de gran interés.

Dada la importancia de los temas se súplica la puntualidad de los mismos.

EL CO

Consejo Municipal de Mahón

Sesión ordinaria de 19 de enero de 1937

Presidió el señor Alcalde don Pons Carreras, asistiendo los señores Sanjaume, Villalonga, Guardia, Rotger, Sintes, Camps, y el Suplente señor Adrián.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión anterior.

Aprobar varias cuentas.

Quedar enterado con satisfacción del importante donativo de juguetes que para los niños de Asistencia Social y diáconos del Excmo. señor Jefe de la División y Base de Mahón, ha hecho una donación oculta su nombre, acordando constar en acta un expresivo agradecimiento a favor del donante tan alto altruismo cooperador del Niño.

Organizar un festival benéfico de recaudación será destinado a los niños acogidos en dicho asilo, sorteándose en su forma a los expreos desesentante, la magnífica muñeca de meilo, regalados igualmente una cha caritativa persona, de estudiar por la Comisión de esta ciudad el acto a celebrar, de obtener el mayor beneficio.

Hacer ex ensiva a todos los táculos públicos que se celebren en esta ciudad, tanto en local como al aire libre, la percepción de una cuota voluntaria de 0,20 por localidad o entrada, para repartir a los anctanos, niños y personas pobres de solemnidad para este Municipio.

Y se levantó la sesión.

Trabajadores:

Leed y propagad

LA VOZ DE MENORCA